
OITAVA REVISTA
B e l o  H o r i z o n t e  -  E d i ç ã o  2 . 4 1 4  -  0 5  d e  f e v e r e i r o  d e  2 0 1 7

Ministério do Mês

Uma escola para a vida
Páginas 10 e 11

Entrevista

Voluntariado: crescimento, 
aprendizagem e gratidão 

Página 14

ReFlexão

35 anos exponenciais! 
Página 18 



2 Domingo, 5 de fevereiro de 2017 | Edição 2.414 | Oitava Revista

PASTOR RESPONSÁVEL
PR. LUÍS FERNANDO NACIF ROCHA

COORDENAÇÃO DE COMUNICAÇÃO
SARA VASCONCELOS

PROJETO GRÁFICO E DIAGRAMAÇÃO
LARISSA LOPES E PRISCILA PALY

TEXTO E REVISÃO
ANA CAROLINA VITORINO

FOTOS
ARQUIVO | SHUTTERSTOCK 
LIGHTSTOCK | FREEIMAGES

IMPRESSÃO E TIRAGEM
GRÁFICA PROMOVE | 1.500

DOMINGO - 05/02
Edgard Freitas Perez, Fabricio Nascimento Leal Godinho, Beatriz Barroso Pena, Karina Mól Crivellari Santo Andrél, José Maria Lopes Siqueira, Marcony Silva 
Cruz, Laura Viana Maschetti, Rodrigo Souza Santos, Fátima Augusta de Matos Almeida.

SEGUNDA - 06/02
Melissa Bragança Ribeiro, Leroniz Rodrigues Martins, Naymme Barbosa Vieira, Débora Gonçalves do Vale, Renato Campos Castro, Fabiana Marcondes 
Aiala, Emerson Oliveira dos Reis, José Eduardo de Souza, Analice do Monte Martins, Francisco Sávio Santos Costa, Guilherme de Oliveira Gosling.

TERÇA - 07/02
Mateus Wesley Guimaraes Scarabelli, Gustavo Henrique Rodrigues Libório, Ruth Fagundes Ferreira, Cristiane Lúcia Silva dos Santos, Maria das Graças 
Salgado, Nathalia Carvalho Batista Generoso, Claudio Luiz da Silva Nishio, Érika Simões Barbieri, Ana Vitória Fraga Quintão, Paula Di Bernardi Alves 
Assis, Thais Siqueira Narciso, Lidilene Virgínia da Silva Mendonça, Luana Miranda França Moreira.

QUARTA - 08/02
Antônio Carlos Braga, Julio Cesar Vieira, Carlos Joel Pereira da Silva, Suely Freitas Chalub, Angelita Bicalho Ferrer, Silvana Lopes Nogueira Lahr, 
Virgínia Roveda Lacerda de Castro, Márcio Teixeira Pimentel, Edilson Resende de Oliveira, Débora Maria Lana Gomes, Edilene Facchera Theobaldo 
de Abreu, Kyara Gripp Silva, Gabriella de Castro Villela, Daniel Neves Mairinck, Washington Tadeu Andrade, Paulo Francisco Nakamura, Vanderlei 
Eustáquio dos Santos, Logan Wisses Mirana Figueiredo, Carla Abdo Magalhães Melillo, Joana Santos Ferreira, Emanuelle Luiza de Castro, Ana Clara 
Monteiro Lima.

QUINTA - 09/02
Ivonete Marinho Teixeira, Denise da Silva Kattol, Maina da Silva, Camila Vieira Lourenço, Luiz Carlos Gomes Aleixo, Gleidistone Antonio da Silva, Maria 
Eduarda Valadares Rupf, Ellyson de Castro Pereira, Lethícia Karoline de Souza Barboza.

SEXTA - 10/02
Guilherme de Abreu Pimenta, Elane Silveira de Souza, Maria do Carmo Souza Neves, Patrícia César Lehman Assumpção, Fabricio Rodrigues Ferrari, 
Temístocles Prezotti Rodrigues, Paulo Verdolin Neto, Jane Mary Malveira Pugedo, Elisa Miranda Fernandes, Anedino Alves Ribeiro, Soraya do Valle 
Aleixo, Flávio Lopes Ramos, Pedro Henrique de Assis Souza, Robson Gonçalves Lima, Natália Mendes Pinto, Daniel Moreira Corrêa, Letícia Lorem 
Magalhães Milhorato.

SÁBADO - 11/02
Maria de Jesus Mendes Ferreira, Eusébio Bezerra de Souza, Cristiane de Souza Ribeiro, Evalda Rubim de Souza, Rúben Máximo Lima, Lucas Ragner de 
Almeida Mota, Lucas Soares Alberto de Mello, Rose Menezes Raad da Costa Lino, Deivison Leandro Breder Penha, Sergio Luiz Lopes da Silva, Isabela 
Wandenkoken Carvalho, Carlos Henrique Oliveira Silva, Fábio Neves de Miranda.

FALE COM A COMUNICAÇÃO
SUGESTÕES, DÚVIDAS E INFORMAÇÕES: COMUNICACAO@OITAVAIGREJA.ORG.BR

DESEJA TORNAR-SE MEMBRO DA OITAVA IGREJA?
ENTRE EM CONTATO COM O MINISTÉRIO DE INTEGRAÇÃO: INTEGRACAO@OITAVAIGREJA.ORG.BR

EXPEDIENTE

ANIVERSARIANTES

3  PALAVRA DO PASTOR

4 BOA, BOA, BOA!

ÍNDICE

6  TESTEMUNHO

20 INFORMAÇÕES GERAIS

7  MENSAGEM DE CAPA

8  DICAS DE SAÚDE

9 HOMENS  &  MULHERES

10 MINISTÉRIO DO MÊS

13 MISSÕES EM FOCO

12  PENSE NISSO

14  ENTREVISTA

15   ESPECIAL

16 ENSINO TEOLÓGICO

17 MINISTÉRIO INFANTIL /
 JUNIORES

18 REFLEXÃO

19 PRÓXIMOS EVENTOS



Domingo, 5 de fevereiro de 2017 | Edição 2.414 | Oitava Revista 3

Uma vida cheia de esperança, controlada pelo Espírito 
Santo e de testemunho inspirador precisa abandonar 
certos vícios, maus hábitos, esquisitismos e, por outro lado, 
substituir tais coisas pela submissão ao Espírito Santo e à 
santa Palavra de Deus. 

“Não vos embriagueis com vinho, no qual há dissolução 
[o que deve ser abandonado]. Mas enchei-vos do Espírito 
Santo ou deixai-vos dominar pelo Espírito Santo. [o que 
deve entrar no lugar que for abandonado]. É despojar e 
revestir. (Ef 5.18)

Os pecados mais comuns que conspiram contra a plenitude 
do Espírito Santo são manifestos através do falar.

1) IRREVERÊNCIA OU PROFANAÇÃO. Profanação inclui 
a vulgaridade, a blasfêmia e a luxúria, e uma mistura 
das três concomitantemente. O uso de gírias, adjetivos 
e palavras que sugerem vulgaridade e luxúria e mesmo 
o uso de palavrões. Irreverência é também tratar com 
vulgaridade a igreja, os irmãos e tudo que se relaciona 
com a pessoa do Deus vivo. Tratar levianamente o 
povo de Deus, a igreja de Deus, a palavra de Deus. Usar 
expressões ambíguas ou de duplo sentido que deem 
margem à sensualidade e à dupla interpretação. Elimine 
de sua linguagem tudo que é duvidoso, imoral e profano. 
Seja um crente que busca a santificação. 
2) MENTIRA. A mentira é um vício sutil e uma obra da 
carne. Alguns dizem que contam “mentirinhas brancas”, 
procuram diminuir para si mesmos a força deste pecado. 
Outros mentem muito para si mesmos. Muitos mentem 
para sair de dificuldades ou circunstâncias embaraçosas. 
Outros exageram, subestimam ou superestimam os 
fatos para dar impressões errôneas. A Bíblia diz que no 
ambiente do Corpo de Cristo não deve haver mentira: 
“não mintais uns aos outros” (Cl 3.9)
3) MURMURAÇÃO. O murmurador está em franca 
rebelião contra Deus. “Fazei tudo sem murmurações, nem 
contendas” (Fp 2.14). Qualquer serviço para a família, 
para os amigos, na igreja ou para o reino de Cristo, se 
estiver envolvido o vício da murmuração, de nada 
aproveita. O murmurador despreza o controle do Deus 
soberano sobre a história e as circunstâncias. Troque 
a murmuração pela gratidão. Quando somos gratos, 
reconhecemos a soberania e o poder o do Senhor. 
4) CRÍTICA. A crítica que tem como a intenção destruir 
e colocar mancha no caráter ou na vida de alguém é 

sempre feita “pelas costas”, virtualmente e de modo 
descaridoso. Não criticamos as pessoas que amamos e 
queremos bem “pelas costas”. Com estes, falamos com 
amor e pessoalmente, procurando melhorá-los mais e 
mais. Geralmente, criticamos aqueles que significam 
menos para nós ou nos promovem através de tal crítica. 
Antes de abrir os lábios para criticar alguém, reflita: 
1) eu gostaria de ser julgado pelo mesmo critério? b) 
vou falar por amor à pessoa e com respeito a ela e ao 
Senhor? C) quero ajudar a pessoa a progredir ou estou 
desabafando minha irritação e minha insatisfação? A 
crítica impiedosa, seja no lar, na igreja ou no trabalho, só 
faz feridas. Não cura, nem constrói, nem ajuda ninguém. 
Todos nós precisamos de dicas para melhorar, mas há 
bons caminhos para fazermos tais coisas. 
5) CONVERSAÇÃO TORPE. Uma das grandes bênçãos da 
vida é ter senso de humor. Mas entre humor e chocarrice 
há um abismo. Chocarrice é o gracejo tolo, consiste em 
fazer graça e provocar riso às custas de outras pessoas. 
É preciso refletir antes de passar um post, um vídeo, um 
comentário para frente. O bom humor sadio conforta, 
reanima, entusiasma. A chocarrice deprecia, perturba, 
inibe e constrange. A conversação torpe é também uma 
conversação obscena. Esta é uma das inimigas letais da 
plenitude do Espírito Santo. 
6) MALEDICÊNCIA. Falar mal dos outros. Reflita, 
medite, abandone.  

Busquemos a santificação e manifestemos nosso 
crescimento espiritual por meio de nossas palavras, 
comentários, posts, piadas, orações e conversas em família 
e com os amigos mais chegados.  

“Não saia da vossa boca nenhuma palavra que cause 
destruição, mas só a que seja boa para a necessária edificação, 
a fim de que transmita graça aos que a ouvem.” (Ef 4.29)

PR. JEREMIAS PEREIRA 

PASTOR TITULAR 

Santificação: 
PECADOS QUE DEVEMOS ABANDONAR

PECADOS DA
LÍNGUA

OS TRÊS MANDAMENTOS DA FRATERNIDADE: 
• Descobre o teu irmão 
• Abraça o teu irmão 
• Ama o teu irmão 
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BOA
ANO NOVO
NA OITAVA 
A virada de ano foi celebrada com muita 
alegria aqui na Oitava Igreja. Juntos para 
agradecer ao Senhor por 2016 e orar 
pelo ano de 2017, milhares de pessoas 
participaram dos cultos no templo e do 
jantar de réveillon. 

Além disso, a turma da Mocidade 
se reuniu em um sítio na cidade 

de São José da Lapa, na região 
metropolitana de Belo Horizonte, 
para um momento de louvor ao 
Senhor com o culto e de comunhão 
entre os irmãos. 

Foram momentos especiais de 
adoração, gratidão, aprendizado e 
renovação da Esperança!

BOA, BOA, BOA!

ACONTECEU NA OITAVA

EBF 
Em férias escolares, as crianças da Oitava 

Igreja contaram com uma programação 

especial no mês de janeiro: a Escola Bíblica 

de Férias!

O Ministério Infantil preparou tudo com 

muito carinho para que os pequenos 

aproveitassem o período de recesso das aulas.

Mas eles não pararam de aprender. Com 

lições planejadas e adequadas para cada 

faixa etária, a turminha ouviu histórias 

bíblicas e aprendeu mais sobre o amor 

de Deus. 

Se você tem filhos até oito anos, traga-

os para participar das programações 

do Ministério Infantil. Informações: 

minfantil@oitavaigreja.org.br.
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BOAMANUTENÇÃO  
DA IGREJA
Se você viajou durante o mês de janeiro, 

percebeu algumas mudanças na igreja na 

sua volta? Para o seu conforto, nós fizemos 

a troca das lâmpadas do templo, limpeza do 

carpete e troca de sinalização da igreja. O 

que você achou das novidades?

BOA, BOA, BOA!
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ACOLHIDOS 
PELA FAMÍLIA 
OITAVA IGREJA

"Quero encerrar esse ano expressando minha sincera 
gratidão pelo  modo 'exponencial' como eu e minha 
família fomos acolhidos, desafiados, confrontados, 
ensinados, aconselhados, amados e, acima de tudo, 
reconciliados com Deus, nesse pedaço do Corpo de 
Cristo chamado Oitava Igreja Presbiteriana de Belo 
Horizonte.  Testemunhamos a face resplandecente do 
Senhor Ressurreto no rosto de inúmeras pessoas! Que 
nosso Senhor Jesus Cristo nos dê (para mim, minha 
esposa, minha filha) forças, capacidade e ousadia 
para servir com o mesmo zelo e cuidado como 
fomos recebidos e somos amados pelos irmãos dessa 
comunidade de fé comprometida com o Evangelho.”

Márcio da Dani e pai da Míriam. 
Antônio Márcio da Cunha 

Também tem um testemunho que deseja 
compartilhar? Uma história na Oitava 
ou mensagem de gratidão? Envie para 
comunicacao@oitavaigreja.org.br que nós 
vamos publicar nas próximas revistas. 

TESTEMUNHO

Depoimento recebido na página da Oitava Igreja no Facebook, 
no final de 2016:

Gratidão
TESTEMUNHE 
AS PEQUENAS 
COISAS
“Em tudo dai graças; porque esta é a vontade de Deus em 
Cristo Jesus para convosco.”  (1 Tessalonicenses 5.18)

Bater o dedo mínimo do pé na quina do sofá é um coisa 
pequena, mas que sentimos com força e instantaneamente. 
A reação é imediata: bateu, doeu, reclamou. Quando algo 
de bom nos acontece ficamos, às vezes, tão surpresos e 
extasiados, que nos esquecemos de agradecer bem naquela 
hora.

Não tem outra, choveu, ouve-se reclamações sem fim nos 
pontos de ônibus, no trânsito parado e nas conversas de 
elevador. Basta a temperatura subir um pouco mais, lá 
estamos todos nós - porque, assuma, eu e você também 
fazemos isso - reclamando de novo. 

A Bíblia nos ensina a agradecer por tudo. Tudo mesmo. As 
coisas maiores e as pequenas também. As coisas boas e as 
ruins, principalmente. Parece quase impossível, mas quando 
você se dispõe a enxergar o lado bom das coisas, reconhece a 
mão de Deus em cada detalhe do dia. 

É muito bom e importante celebrar as grandes conquistas, 
testemunhar aos irmãos as coisas maravilhosas que o Senhor 
nos fez. Mas comece a reconhecer os “pequenos milagres”, 
agradecer as coisas mais simples, até virar uma rotina. 

Quanto mais agradecemos, mais longe ficamos das 
reclamações. Quando você bater o dedinho na quina do sofá 
de novo, vai olhar para aquela belezura e lembrar de como foi 
difícil pagá-lo ou como ficou feliz ao ganhar de presente. Que 
bom que tem um sofá ali.

Nós também gostamos de receber as suas boas notícias e nos 
alegramos juntos com os testemunhos compartilhados. Tem 
algum motivo de gratidão? Envie-nos. Nós queremos publicá-
lo. A sua gratidão pode ajudar o outro a enxergar diferente. 
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ivemos tempos de setorizações, 

divisões, guetos, disputas… 

muitas disputas. Muito 

dinheiro nas mãos de poucos e 

muitas necessidades entre os muitos 

demais. A misericórdia torna-se cada 

vez mais escassa. A compaixão ainda 

muito mais difícil de ser encontrada.

A esperança tem andado sumida 

das “praças” das cidades. De onde se 

esperava socorro vem o desprezo. 

De onde se esperava proteção vem a 

opressão. De onde se esperava solução 

vem muita decepção. De onde se 

esperava motivação vem o desânimo. 

De onde se esperava honestidade vem 

a corrupção. No lugar da segurança 

encontra-se muita instabilidade. Em 

vez de boas notícias, surgem cada vez 

mais flashes das tragédias. 

Tudo estaria perdido se as nossas 

esperanças tivessem como garantias 

apenas as coisas desta terra, o poder 

humano, a força do dinheiro, as 

articulações políticas. Como dizem 

as Sagradas Escrituras: o homem 

que confia no homem e faz da força 

humana a sua confiança, não é um 

abençoado, alguém sem nenhuma 

esperança (Jr 17.5).

Para um povo que estava muito 

mais comprometido e preocupado 

com as coisas desta terra, voltando as 

costas para Deus, o Senhor, o profeta 

trouxe esta mensagem: “um menino 

nos nasceu, um filho nos foi dado, e o 

governo está sobre os seus ombros. E ele 

será chamado Maravilhoso Conselheiro, 

Deus Poderoso, Pai Eterno, Príncipe 

da Paz. Ele estenderá o seu domínio, 

e haverá paz sem fim sobre o trono de 

Davi e sobre o seu reino, estabelecido 

e mantido com justiça e retidão, desde 

agora e para sempre. O zelo do Senhor 

dos Exércitos fará isso.” (Is 9.6,7). 

Para um povo que já andava meio 

sem esperança, o anjo do Senhor disse: 

“Não tenham medo. Estou lhes trazendo 

boas novas de grande alegria, que são 

para todo o povo: Hoje, na cidade de 

Davi, lhes nasceu o Salvador que é 

Cristo, o Senhor.” (Lc 2.10,11).

O evangelho é a boa notícia de que 

a esperança não morreu; a certeza de 

que a promessa não foi esquecida; a 

convicção de que Aquele que está no 

topo é rico em misericórdia, não pode 

ser corrompido, é cheio de compaixão 

e o único Todo-Poderoso.

O evangelho é a esperança, porque…

…Agrega nações, povos, línguas, etnias;

…Nivela as pessoas, todas elas. Fora de 

Cristo estão todos mortos, em Cristo 

são todos discípulos;

…Revela o plano eterno de Deus, que 

não pode ser frustrado;

…Liga a terra ao céu como uma ponte 

em forma de cruz; 

…Apresenta o único caminho, a única 

verdade absoluta, a verdadeira vida;

…Traz o filho perdido de volta para a casa;

…Forma uma família de muitos irmãos 

parecidos com o Senhor Jesus;

…Afirma que somos amados de maneira 

intensa, real e eterna;

…Declara que os que estão em Cristo 

são vencedores, ainda que percam 

algumas batalhas;

…Revela o fim, antes mesmo da 

história terminar;

…Mostra o maior problema da 

humanidade – o pecado, e aponta a 

solução – o perdão completo;

…Concede aos discípulos poder 

sobrenatural para viver neste 

mundo hostil;

…Garante o céu para os escolhidos, 

arrependidos, perdoados e transformados;

…Avança persistentemente a despeito 

de quaisquer oposições;

…Aponta para a eternidade ao lado de 

Deus, o Senhor;

…Derruba muros e constrói pontes 

entre as pessoas;

O evangelho é a esperança, porque 

ele é Cristo. Isso seria o suficiente para 

encerrar o assunto, pois quando Cristo 

está presente temos todas as garantias 

de Deus, o Pai, para esta vida e para a 

vida vindoura. 

Se a esperança anda sumida nas 

nossas praças, a boa notícia é que ela 

pode ser encontrada no evangelho do 

Senhor Jesus Cristo. Nele todos podem 

depositar seguramente sua esperança.

Firmado Nele.

PR. GIDIEL CÂMARA

PASTOR AUXILIAR

MENSAGEM DE CAPA
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DICAS DE SÁUDE 

Desde os primeiros dias de 2017, temos 
acompanhado as notícias sobre um 
recente surto de febre amarela no país. A 
doença atinge, principalmente, o nosso 
estado. Só Minas Gerais já registrou mais 
de 500 casos suspeitos da doença e 42 
mortes confirmadas. Em todo o Brasil, 
o Ministério da Saúde confirmou, nesta 
semana, 107 casos de febre amarela e 46 
pessoas mortas pela doença. 

Se você programa uma viagem para 
locais com risco da doença, procure 
uma unidade de saúde e vacine-se. Se 
você já tomou as duas doses da vacina, 
é considerado imune e não precisa da 

aplicação de outra dose. Mas se ainda 
não foi imunizado, o ideal é que você 
receba a vacina 10 dias antes da viagem. 
A Secretaria Municipal de Saúde 
disponibiliza a vacina contra a febre 
amarela em todos os postos de saúde de 
Belo Horizonte. 

Aproveite para conferir se você possui 
vacinas em atraso e atualize a sua 
carteira de vacinação. Vamos orar para 
que essa doença seja controlada e não 
atinja nossas cidades e vamos cuidar de 
nossa saúde, um bem tão precioso que o 
Senhor nos deu. 

Você já sabe que precisa cuidar da 
sua saúde, mas vive postergando as 
consultas que precisa marcar. Você 
sabe, inclusive, que alguns hábitos 
podem melhorar aqueles sintomas 
insistentes e, ainda assim, não se 
propõe a uma mudança efetiva. 

Não é estranho quando nos deparamos 
com um profissional da área da saúde 
que não cuida da sua própria saúde? 
Alguns não mantêm bons hábitos, 
como o cigarro, por exemplo, e 
pensamos: “você também deveria se 
consultar”.

Aí vem o questionamento: "ele 
já sabe tudo o que precisa fazer, 
e por que não o faz?" Também te 
desafiamos: você já sabe, e daí? Você 
já conhece as “receitas”, por que não 
as coloca em prática? 

O primeiro passo: Incolor e inodora. 
A água é um elemento tão simples 

e tão necessário. Mais de 60% 
do corpo de uma pessoa adulta 
é composto pela água. E é muito 
comum ouvirmos conselhos sobre a 
quantidade ideal de água que deve 
ser ingerida por dia. A maioria das 
pessoas é adepta à teoria dos dois 
litros de água diariamente. Mas será 
que isso vale para todo mundo?

De acordo com o portal do médico 
Dráuzio Varella, o consumo de água 
está relacionado ao nível de atividade 
física que a pessoa pratica, ao clima da 
cidade onde mora, ao seu metabolismo, 
peso, dieta e outros. 

Portanto, observe as suas condições e 
comece a beber a quantidade correta 
de água por dia, isso irá refletir em 
todo o seu corpo. Cuide da sua saúde, 
isso faz parte do zelo que devemos ter 
como templos do Espírito Santo.  

FEBRE AMARELA
Cuide-se, vacine! 

Aqui na Oitava Igreja nós contamos com um ministério que está de 
prontidão durante os cultos, para possíveis ocorrências de saúde. Se 
você precisar de um atendimento enquanto estiver nas programações 
da igreja, procure a equipe de profissionais da saúde do Ministério 
Monte Sinai. 

Fonte: Ministério da Saúde, Fiocruz 

SOBRE: 
A transmissão para o ser humano 
acontece quando ele é picado por 
um mosquito infectado em áreas 
florestais. Em áreas urbanas, 
o Aedes aegypti pode ser um 
transmissor, se picar uma pessoa 
com a doença. Os sintomas são: 
febre alta, calafrios, dor muscular, 
dor de cabeça, náuseas e vômito. 
Se você esteve em locais de risco e 
tem esses sintomas, procure uma 
unidade de saúde. 

Você já sabe, E DAÍ?

• Quanto mais atividades físicas realizadas;
• Quanto mais quente a cidade onde vive;
• Quanto mais acelerado o metabolismo;
• Quanto maior o peso... 
Maior a quantidade de água que o seu corpo 
precisa. 
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uitos se casam hoje esperando o pior -  uma 
possível separação amanhã. Algumas noivas 
até preferem não colocar o sobrenome 
do futuro esposo pensando nas possíveis 
despesas de um divórcio. Atitudes como 

essas minam as resistências conjugais. Há outros 
que só esperam o melhor, a plenitude. Esses negam a 
possibilidade de qualquer frustração no casamento. 

Nem tanto ao mar, nem tanto a terra. Sem exageros. 
Grande parte de sua felicidade no casamento dependerá do 
que você espera dele.

Os noivos precisam ter uma atitude otimista e, ao mesmo 
tempo,  realista. O casamento pode reservar coisas boas e coisas 
ruins, dependendo unicamente do envolvimento daqueles que 
decidiram casar-se. 

Do casamento podemos esperar benefícios, desafios 
e o inesperado. 

ESPERE BENEFÍCIOS
1. Companheirismo. Ser um bom companheiro(a) no 

casamento não significa que precisamos ser um espelho do outro, 
isso é fazer o que ele(a) faz ou ser alguém sem personalidade. 
No convívio conjugal precisamos demonstrar que estamos 
imbuídos do mesmo propósito de cultivar a felicidade. Apesar 
das diferenças de temperamento e de personalidade, comuns 
dentro do matrimônio, desejamos realizar o projeto de vida que 
também é aspirado pela outra pessoa.

2. Intimidade. A intimidade no casamento resume-se em 
satisfazer e suprir os desejos do seu cônjuge. A primeira coisa 
que precisamos compreender sobre a intimidade no casamento 
é que ele nos foi dado por Deus como presente e, por isso, deve 
ser desfrutado. Intimidade protege os cônjuges e o casamento.

3. Parceria. O marido amoroso vê sua mulher como uma 
parceira. Ela é a pessoa de carne e osso com a qual ele tem 
um relacionamento. Ela não é uma pessoa a ser dominada ou 
controlada para satisfazer os desejos dele. Ela é uma pessoa a 
ser conhecida e com quem ele pode aprender. 

ESPERE DESAFIOS
1. Conflitos. Não existem duas pessoas iguais – senão 

nos defeitos. A fusão de duas  pessoas, de duas culturas 
diferentes, certamente gerará conflitos e confusão. Não existe 
compatibilidade plena entre pessoas diferentes, portanto, certos 
desencontros acontecem entre elas. A boa notícia é que se vocês 
não desistirem e se empenharem na solução dos problemas, 
testemunharão as coisas se ajustando ao longo dos anos. 

2.  Desilusões. É somente depois que casamos que revelamos 
quem realmente somos e descobrimos quem o outro realmente 
é. No convívio em família descobrimos as imperfeições e 
manias um do outro. O segredo é lembrar de que o verdadeiro 
amor suporta todas as coisas – até mesmo as desilusões. 

3. Apreensão. Ficar apreensivo ou ansioso é comum no 
casamento. Ter de lidar com o novo, com as contas e os desafios 
da vida matrimonial gera apreensão tanto no homem como 
na mulher. Entretanto, temos uma promessa que podemos 
entregar tudo quanto nos aflige ao Senhor “lançando sobre ele 
toda a vossa ansiedade, porque ele tem cuidado de vós” (1 Pe 5.7).

ESPERE O INESPERADO
Por mais que alguém planeje para o casamento, as surpresas 

aparecerão ao longo dos anos. No capítulo 2 do Evangelho 
de João, encontramos a história do casamento em Caná da 
Galileia. No auge da festa o vinho acabou. Aprendemos com 
este episódio que, a despeito dos preparativos, surpresas 
surgem inesperadamente. Precisamos estar preparados para 
o  inesperado. Nos preparamos para o inesperado quando 
convidamos Jesus para o casamento. Quando Jesus se faz 
presente, as surpresas não sabotam a festa. Quando Jesus está 
presente, as surpresas são solucionadas. Quando Jesus se faz 
presente, a festa continua.

Abra os olhos e seja realista, pois você não vai casar com 
alguém perfeito, imune a erros e falhas. Você não vai casar 
com alguém sem vontade própria, ninguém casa com um robô. 
Você não  vai casar com alguém que será romântico o tempo 
todo. Você não vai casar com alguém que vai te dar atenção o 
tempo inteiro. Você não  vai casar com alguém que só vai te 
dar alegrias. Você não vai casar com alguém que lhe fará feliz 
completamente. Mas, certamente, você casará com a alguém 
que dará o seu melhor. 

PR. ROBERTO SANTOS

PASTOR DO MINISTÉRIO DE FAMÍLIA 

A Oitava Igreja oferece um Curso de Noivos, para os casais 
que já estão nos preparativos para o casamento. Além de 
programações especiais para jovens casados. Quer saber mais? 
Entre em contato com o Ministério de Família:  31 3449-8600 ou 
mfamilia@oitavaigreja.org.br.

O QUE ESPERAR DO

CASAMENTO?

HOMENS & MULHERES
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MINISTÉRIO DO MÊS

E
xiste uma famosa frase que 
diz que a vida é uma escola. E, 
de fato, todo dia aprendemos 
alguma coisa nova. Essa 

expressão também se aplica muito bem 
à nossa vida cristã e ao nosso principal 
livro de estudos: a Bíblia, que todo dia 
traz um renovo ao nosso coração.

A cada nova aprendizagem, crescemos 
um pouco mais e aprendemos, também, 
sobre nós mesmos. Por isso, aqui na 
Oitava Igreja existe a Escola Bíblica de 
Treinamento, que visa incentivar os 
crentes à leitura diária da Bíblia, para 
aprofundar os seus conhecimentos nas 
Escrituras Sagradas. 

De acordo com o pastor Gidiel Câmara, 
que é responsável pela área da EBT, 
um dos principais objetivos do espaço 
é estimular a leitura da Bíblia também 

durante a semana e para que o crente 
“mergulhe um pouco mais profundo na 
Palavra de Deus”. 

Atualmente, a EBT oferta mais de 20 
classes de estudo, além das classes do 
infantil. 19 delas funcionam no domingo 
e outras duas na quinta-feira, para os 
irmãos que não podem participar nos 
horários de domingo. As turmas do 
infantil e dos adolescentes têm classe 
separada por faixa etária, mas as demais 
são abertas ao público de todas as idades. 
Também existem classes especiais para 
novos membros, preparação para o 
batismo e treinamento de liderança dos 
GCOIs, os Grupos de Crescimento da 
Oitava Igreja.

O pastor explica que o ambiente das 
classes não é rígido, apesar de ser 
didático: “É um ambiente que tem uma 

interatividade maior, onde o aluno pode 
interagir com o professor com perguntas. 
É uma oportunidade de você focar em 
determinado assunto, em determinado 
livro das escrituras e para poder se 
aprofundar um pouco mais, poder abrir 
um pouco mais o leque”, afirma.        

A maioria dos alunos recebe por e-mail 
o material da aula, além das apostilas 
de cada classe. A partir deste semestre, 
os alunos também terão acesso a 
plataforma Moodle, onde podem realizar 
a matrícula e ter acesso a materiais de 
estudo online. 

Segundo o pastor Gidiel, o Conselho 
de Educação Religiosa - CER - é que 
determina os assuntos que serão tratados 
durante o semestre, e eles procuram “na 
medida do possível, focar em um livro e 
aplicar as lições a partir disso”.

UMA ESCOLA 
PARA A VIDA 

CONHEÇA 
TODAS AS 
CLASSES DO 
PRIMEIRO 
SEMESTRE 
DE 2017

DOMINGO 9H

1. Gálatas - A liberdade cristã | SALA 305 
• Denilson Maia, Marcus Xavier, Claudio 
Silva e Vera Lúcia Maia.

2. 1 e 2 Pedro e Judas - Firmados na 
Palavra | SALA 128 • Wellerson Chaves, 
Wellerson Fauro e Samuel Santos. 

3. 2 Coríntios - O triunfo de um homem 
de Deus diante das dificuldades | SALA 
06 • Pb. Carlos Nascimento, Lydia Elias, 
Fabio Miranda e Helton Cunha.

4. História de Israel - Do Reino dividido 
ao exílio | SALA 304 •  Robson Portugal, 
Gabriel Felipe e Marileia Muzzi.

5. João - As Glórias do Filho de Deus 
| SALA 111 • Sérgio Carneiro, Mateus 
Matos e Cristina Campos.

6. Fundamentos da Família Cristã | 
SALA 307 • Pb. Carlos Joel, Pb. Olindo 
Batistelli e Wellington Rocha.

7. Fundamentos da Família Cristã - 
Jovens Casados | SALA 121 • Adriano 
Faustino, Leonardo Medeiros, Samuel 
Cavalcanti e Tiago Torres.

8. Evangelismo | SALA 108 • Pr. Eloízio 
Coelho, Milton Fernandes e Geruza 
Moura.

9. Introdutória 1 - Sua nova vida 
em Cristo | SALA 114 • Pb. Douglas 
Schneider, Valdecir Resende e Esdras 
Abreu.
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Ele também conta que ainda não existe 
uma ordem cronológica para realizar as 
classes da EBT, mas esse é um plano para 
um futuro próximo. E que, vez ou outra, 
um tema tratado anos atrás volta para a 
grade de cursos, para que mais pessoas 
tenham acesso ao conteúdo.

Sobre a importância dessa instrução 
bíblica como uma referência para os dias 
de hoje, o pastor explica: “Nós abrimos 
a Bíblia e vemos o que nossos irmãos 
passaram, para podermos viver o século 
21 pautado no que as escrituras sagradas 
estão falando”. 

“Quando nós abrimos a Bíblia, nós 
estamos dizendo para Deus: ‘fala com a 
gente’. Isso vai mexer com a questão da 
nossa espiritualidade”, reafirma. 

Além disso, o pastor Gidiel acrescenta 

que a EBT é uma oportunidade de 
criar vínculos com os irmãos. E que 
os resultados já são percebidos, pois 
há vários relatos de pais que visitam 
a igreja com seus filhos e eles voltam 
pra casa já envolvidos e entusiasmados 
com a salinha. “Isso mexe com a 
família”, argumenta. 

O reverendo também destaca o 
principal desafio para quem se 
matricula em uma classe da Escola 
Bíblica de Treinamento: a frequência. 
Ele diz que é necessário ter disciplina 
para seguir durante todo o período do 
estudo. “É um desafio para cada um 
poder participar e entender que a Bíblia 
é uma fonte inesgotável de sabedoria, 
amor e poder".  Como exemplo, ele usa o 
seu testemunho pessoal para garantir a 
importância da EBT na vida do crente:m 

”Eu participo de Escola Bíblica desde 
a minha infância, e para mim sempre 
foi um diferencial. É um investimento 
riquíssimo. Dá um retorno, mesmo 
como pastor e professor, como aprendi 
ensinando no último semestre.”

"Nós abrimos a Bíblia e 

vemos o que nossos irmãos 

passaram, para podermos 

viver o século 21 pautados 

no que as escrituras 

sagradas estão falando."

Portanto, se você é membro da Oitava 
e ainda não se matriculou em uma 
classe da EBT, está convidado para 
participar. Você que já faz parte dessa 
turma, garanta a sua inscrição para este 
semestre. Informações no e-mail: ebt@
oitavaigreja.org.br. 

10. Introdutória 2 - Sua Nova Igreja | 
SALA 115 • Pr. Gidiel Câmara, Pb. Renato 
Laranjo e Daniel Câmara.

11. Treinamento de GCOIs | SALA 303 
• Pr. Luís Fernando Nacif e equipe de 
coordenadores de GCOIs.

12. Tiago - UPA 1 (17 e 18 anos) | SALA 113 
•  Pr. Israel Abreu, Cristiano Gonçalves, 
Mateus Lopes e Sara Carneiro. 

13. Evangelho de João e Temas Atuais - 
UPA 1 (15 e 16 anos) | SALA 110.

14. Panorama do Antigo e Novo 
Testamentos - UPA 2 (13 e 14 anos) 
SALA 109.

DOMINGO 11H

1. Daniel - Um homem amado no céu | 
SALA 307 • Pr. Gidiel Câmara, Fernando 
Vargas e Zé Victor.

2. Panorama do Antigo Testamento | 
SALA 304 • Thiago Condé, Daniel Correa 
e Alexandre Rosas.

3. 1 e 2 Timóteo | SALA 111 • Danilo 
Roberto, Renato Bicalho e Antonio 
Carmo.

4. Treinamento de GCOIs | SALA 303 
• Pr. Luís Fernando Nacif e equipe de 
coordenadores de GCOIs.

5. Lições Bíblicas em LIBRAS | SALA 305 
• Gustavo e Mary Hellen.

QUINTA-FEIRA 20H

1. Daniel - Um homem amado no céu | 
SALA 115 • Pr. Gidiel Câmara, Fernando 
Vargas e Walter Matos.

2. Gênesis | SALA 111 • Wellerson Chaves 
e Esdras Araujo.

Matrículas abertas no site: 
www.oitavaigreja.org.br 
Início das aulas no dia 12/02. 
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PENSE NISSO

PARTICIPE DA CAMPANHA DE 
POPULARIZAÇÃO DO TEATRO E 
DA DANÇA 

Até o dia 19 deste mês você ainda pode 
assistir a espetáculos de teatro e dança 
a preços populares na 43° Campanha de 
Popularização do Teatro e da Dança de 
Belo Horizonte. São dezenas de peças em 
cartaz em todos os teatros da cidade, para 
crianças e adultos. Os ingressos variam 
entre R$5,00 e R$15,00 (nos postos de 
venda) e podem ser comprados com o 
cartão vale cultura. 

Acesse o site www.vaaoteatromg.com.br,
faça sua programação e aproveite a 
cultura de nossa cidade!

8 BILHÕES DE VÍDEOS POR DIA

Vivemos em uma era digital. E com isso, o visual cada vez 
mais toma espaço. A linguagem também está mudando, 
hoje conseguimos nos comunicar por imagens. A prova 
disso é a crescente utilização de vídeos. Dados divulgados 
pelo Facebook em 2015, revelam que, por dia, mais de 
oito bilhões de vídeos foram vistos na rede social. O 
número leva em conta apenas os vídeos carregados na 
própria plataforma, ignorando, ainda, aqueles que são 
compartilhados por links de outros sites.

      
        A Oitava tem como visão ser uma igreja contemporânea, 
e em busca de comunicar a mensagem do evangelho de forma 
moderna, acessível e pautada na Bíblia, também aderiu aos 
vídeos. Produzidos de uma maneira dinâmica, com o objetivo 
de espalhar a mensagem do Evangelho. Visite a nossa página 
no Facebook e assista aos vídeos do Pastor Jeremias, séries, 
devocionais e outros. Compartilhe com  os seus amigos! 

QUAL É O SEU ESTILO?

A beleza da mulher virtuosa vem de dentro e deve ser mais 
impactante do que a roupa que você veste! Por isso, é preciso 
todo o cuidado na exposição do seu corpo, pois o excesso pode 
resultar em uma imagem distorcida que poderá depor contra 
você e contra seu estilo pessoal. 

Quando for escolher seu look, observe decotes e 
comprimentos. É importante, também, que a numeração 
da peça esteja de acordo com sua silhueta! Abuse das cores 
claras e dos tecidos de fibras naturais, tais como linho, algodão 
e seda! Para finalizar, escolha os calçados abertos pois eles 
também lhe trarão maior sensação de frescor. Cuide para que 
tudo seja feito com decência!

Heloísa Fortuna
Membro da Oitava Igreja

Consultora de Estilo 

VOCÊ SABE O QUE SÃO BOAS NOVAS?

A palavra Evangelho significa Boas 
Novas. Isso você já deve saber. Mas 
você sabe de onde veio esse termo? 

Nos tempos antigos, em locais como 
Roma, por exemplo, quando havia a 
mudança de um rei, os oficiais do castelo 
saiam pelos povoados mais longínquos, 
muito bem alinhados e com trombetas, 
para anunciar o novo governante.

Os cavaleiros tocavam trombetas e 
carregavam o pergaminho que continha 
a novidade. A chegada deles trazia 

todos os moradores para a praça, que, 
ansiosos, aguardavam o anúncio do 
nome do novo rei. Aqueles homens 
fariam a leitura de uma notícia. Era 
uma boa notícia que chegava ao povo, 
um novo rei, uma nova realidade. Tudo 
havia de mudar… Uma boa nova! 

Jesus nos trouxe as boas novas! Eis 
que há um novo rei, o Seu governo é 
eterno. Ele venceu o mundo, pecado, 
venceu a morte e satanás. Jesus é 
a nossa boa nova, nossa Salvação. 
Glória ao Pai por isso!
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MISSÕES EM FOCO

Antes de ascender ao Céu, Jesus, em 
Suas últimas palavras, deixou uma 
ordenança aos Cristãos: o Ide. Ele disse 
que deveríamos pregar o evangelho a 
todos. Todas as tribos, línguas, povos e 
nações glorificarão o Seu nome. Levar 
a mensagem do evangelho a todas as 

partes do mundo é uma grande missão e 
desafio, mas um enorme privilégio.

Cumprindo essa missão e vivendo esse 
privilégio concedido pelo Senhor, um 
grupo de missionários da Oitava Igreja 
viajou em dezembro rumo à Guiné-

Bissau, na África, para falar do amor 
de Deus, proporcionar momentos de 
alegria e de cuidado com a saúde a um 
povo sedento pela Palavra de Deus e 
carente de recursos. 

A equipe formada por 11 pessoas, sendo 
eles integrantes do Conselho 
Missionário, Ministério Monte 
Sinai e Ministério Infantil, 
atuou nas áreas de evangelismo 
e saúde na cidade de Gabu e 
nas tabancas (aldeias) de Bani e 
TcheTche, durante doze dias. 

Segundo uma das missionárias, 
Jacqueline Meirelles, “as 
necessidades são muitas e 
ficamos felizes por servir o povo 
africano. As sementes foram 
lançadas e sabemos que Deus é 
quem traz o crescimento. Foram 
dias incríveis! Todos estamos 

muito gratos por tudo o que Jesus nos 
permitiu viver”. 

Médicos, enfermeiros e nutricionista 
realizaram atendimento médico, e 
os vocacionados fizeram recreação, 
evangelismo, leitura, reconto e teatro 

com as crianças, além das orações e 
outras ações evangelísticas. Centenas de 
pessoas foram atendidas. 

Eles tinham como base a casa da família 
missionária da Oitava Igreja, os Sales: 
André, Suerda e seus filhos, que, gratos, 
enviaram uma carta com sua visão 
sobre o projeto. 

Leia um trecho abaixo:

“Nosso coração está cheio de alegria! De 
fato, o Senhor é bom e fiel. Como família 
missionária, queremos expressar nossa 
gratidão pelo envio da primeira equipe 
de evangelismo e saúde para o nosso 
Campo de ministério, Guiné Bissau, 
entre o povo fula.

Para nós, foi um grande privilégio poder 
receber os irmãos, hospedá-los e orientá-
los no trabalho aqui. Foi um renovo 
e encorajamento. Sentimos a nossa 
igreja tão perto de nós! Foi precioso o 
tempo que o Senhor nos proporcionou. 
Não temos dúvida de que foi muito 
impactante para a vida de cada um que 
participou e para as comunidades pelas 
quais a equipe passou.”

Equipe da Oitava 
Igreja viaja para 
Guiné-Bissau   
O grupo embarcou nos últimos dias de 2016 
e retornou ao Brasil doze dias  depois com a 
bagagem cheia de gratidão e boas histórias. 

“As necessidades são muitas e 
ficamos felizes por servir o povo 
africano. As sementes foram 
lançadas e sabemos que Deus é 
quem traz o crescimento. Foram 
dias incríveis! Todos estamos muito 
gratos por tudo o que Jesus nos 
permitiu viver.”

Se você é membro da Oitava e deseja servir em Missões, procure 
o Conselho Missionário no e-mail: missoes@oitavaigreja.org.
br. Participe do Curso Vocacionados e “Ide por todo o mundo, e 
pregai o evangelho a toda criatura”. 
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ENTREVISTA

Uma das lições que o Senhor Jesus 
Cristo deixou para o Seu povo executar 
foi o ato de servir. É o que Ele demonstra 
no evangelho de Mateus, no versículo 
28 do capítulo 20: “Assim como o Filho 
do homem não veio para ser servido, 
mas para servir, e para dar a sua vida em 
resgate de muitos”. 

Dentro da igreja, fora da igreja, ou 
das duas formas. O que importa é estar 
ativo na missão de servir. Uma das 
formas de cumprir essa missão é realizar 
um trabalho voluntário. Aqui na Oitava 
Igreja, são mais de 600 voluntários 
atuantes em todos os ministérios e 
projetos sociais. São pessoas que dedicam 
uma parte do seu tempo para servir os 
de dentro da igreja e os de fora também. 

Entre elas está Sane Deotti, que atua 
no Ministério Infantil. Ela explica que o 

voluntariado é uma maneira prática de 
se aproximar de Deus e uma realidade 
na vida do crente: “O voluntariado é 
algo natural, penso que deveria ser assim 
na vida dos seguidores de Jesus. Ser 
voluntário é uma bênção, é a oportunidade 
que temos para demonstrar o amor de 
Jesus para os de dentro e de fora da igreja”. 

E por que ser voluntário? Wellington 
Rodrigues, que é diácono da Oitava, 
explica que o voluntariado é uma ajuda 
para os dois lados: o de quem serve e o 
de quem é ajudado: “Crescimento, creio 
que essa palavra define o voluntariado. 
Crescimento para quem pratica, por 
ganhar experiências novas, e crescimento/
ajuda de quem recebe”.

O membro Milton César, que é 
voluntário junto com sua família na área 
de evangelismo pessoal e de impacto, 
discipulado, acolhimento e EBT, 
também comenta que o voluntariado 
é uma oportunidade de aprender: “O 
voluntariado nos ensina a ver além do 
nosso próprio eu. Enxergamos o quanto 
frágil e necessitados somos, em todos 
os sentidos. Exercer o voluntariado 
sara nossa alma. Fortalece o espírito. 
Acredito convictamente que a solução 
de toda a humanidade é Cristo, o maior 
dos voluntários”.

Ele também comenta que, mais do que 
um ato, o voluntariado é um chamado: “É 
mais do que um ministério é um estilo de 
vida. Fui chamado por Jesus para servir, 
então tenho que obedecer simplesmente”. 

Voluntária na Oitava Igreja há quase 
20 anos, Raquel Bárbaro acrescenta que 
fazer um trabalho desse tipo contribui 
e é importante para todas as áreas 

da vida: “Espiritualmente, obediência; 
intelectualmente, aprendizado; fisicamente, 
renovo; socialmente, interação”.

Mas como saber em qual área eu 
posso atuar? Sane conta como ela 
conseguiu definir onde gostaria de 
servir: “Tem gente que fica esperando 
descobrir qual o seu dom para começar 
a servir. Durante muito tempo tentei 
descobrir qual era o meu dom, lembro 
que li muita coisa, fiz um curso com o Pr. 
Jeremias e não descobri qual era o meu 
dom. Hoje sei que o meu dom é servir, eu 
me disponho e o Senhor faz o resto. Gosto 
sempre de lembrar que, como discípulos 
do Mestre, só precisamos do balde e do 
pano para lavar os pés dos crentes ou não 
crentes, além da bíblia e oração”.

As histórias vividas pelos 
voluntários mostram a recompensa 
do envolvimento com os ministérios: 
Wellington trabalhou em um 
acampamento do Ministério Infantil 
e foi marcado por crianças que 
buscavam a palavra e, ainda hoje, 
o reconhecem e são gratos. Milton 
relembra como ajudou a uma irmã no 
ensino do evangelismo. Raquel ainda 
se recorda de como colaborou para 
que pessoas fossem alfabetizadas. 
Sane lembra das crianças que pode 
acolher e como os próprios pequenos 
abençoam uns aos outros.

Se você ainda não é um voluntário, 
coragem! Procure os líderes do seu 
ministério de interesse e faça parte! 
Você será muito bem-vindo para 
servir e glorificar o Pai.

VOLUNTARIADO:
CRESCIMENTO, 

APRENDIZAGEM 
E GRATIDÃO

“Quem ainda não experimentou o 

voluntariado, ainda não experimentou 

o evangelho vivo. Não perca esta 

oportunidade! Viva o evangelho através 

do serviço!” - Raquel Bárbaro 

“Creio que o voluntariado só tem a 

somar, o trabalho para obra de Deus é 

maior que qualquer outro. Atuar para 

que o reino Dele cresça, sem dúvidas, é 

gratificante.” - Wellington Rodrigues 

“Não tenha medo diante da oportunidade 

de ser voluntário e pregar o evangelho a 

toda a criatura. Faça parte da equipe de 

voluntariado da Oitava Igreja, naquilo 

que Deus já colocou em seu coração...” - 

Milton César
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Sábado de manhã. Um momento de 
ajeitar as coisas da casa, para aqueles 
que ficam fora durante a semana. Outros 
optam por praticar exercícios físicos, 
aproveitando o dia de folga. Há, também, 
aqueles que vão para o trabalho e ainda 
precisam conciliar o tempo com as 
atividades do lar. 

Em todos os casos, sábado é um dia para 
fazer alguma coisa. Dia de movimento. 
Muitos acham até que não tem coisa 
boa na TV durante esse dia da semana… 
Mas, tem sim! Com uma linguagem 
dinâmica, temas atuais e matérias com 
embasamento bíblico, o Programa Cada 
Dia sempre traz uma mensagem de 
reflexão nas manhãs de sábado. 

Com apresentação do Pastor Iury 
Guerhardt, mensagem do Pastor 
Jeremias Pereira, o programa é produzido 

pelo grupo Luz Para o Caminho (LPC 
Comunicações) e gravado em Campinas, 
onde eles filmam de quatro a sete 
programas por vez. 

De acordo com o Pr. Iury Guerhardt, o 
Cada Dia é uma maneira democrática 
de levar a Palavra de Deus para vários 
lugares: “Entendemos que o Evangelho é 
para todos e muitos teriam a barreira de 
ir a uma igreja. Assim, por meio de um 
programa de TV que é acessível a todos, 
essa pessoa pode ouvir o evangelho e 
conhecer a Deus”. 

O pastor destaca a importância da 
programação cristã na televisão  para 
pessoas que já professam a sua fé em 
Cristo: “Acreditamos, também, que os 
crentes precisam de uma abordagem 
sadia da Bíblia. Há muitos programas 
que se identificam como evangélicos, 

mas nem sempre apresentam a Bíblia 
de forma coerente na sua interpretação 
e aplicação”. 

Ele deixa um convite para você assistir 
ao programa: “Se você deseja assistir a 
um programa de qualidade que trata 
dos temas da vida a partir da Palavra 
de Deus, você já achou um. O Cada Dia 
levará quem tem pouco ou nenhum 
conhecimento da Bíblia a aprender sobre 
Jesus Cristo e seus ensinos de uma forma 
cativante. E quem já conhece bastante 
da Bíblia, aprenderá coisas novas e será 
edificado a cada programa”.  

No próximo sábado, entre os seus 
afazeres, reúna a sua família e assista ao 
Cada Dia, às 9h30, na TV Band Minas. 

Antes de dormir ou bem na hora 
que acorda. O horário é você quem 
define, de acordo com as suas tarefas 
diárias. O mais importante é separar 
um momento do seu dia para fazer 
a leitura da Bíblia, meditar no texto 
escolhido e orar, agradecendo e 
louvando ao Senhor. 

A prática do momento devocional 
ajuda o homem no seu crescimento 
espiritual, conhecimento da Palavra 
de Deus e aproximação com o 
Senhor. De acordo com o Pr. Jeremias 
Pereira, “a vida devocional diária é 
um instrumento para a santificação 
pessoal. A leitura e obediência a 
palavra de Deus nos limpa”.

Não há um modelo a ser seguido, 
mas separamos algumas dicas do 
Pastor Jeremias sobre o assunto: 

• Cuide de sua vida devocional 
diariamente. Separar tempo diário 
para ler a Palavra e orar refletirá 
positivamente na vida de cada 
seguidor de Cristo.
• Um tempo diário com Cristo 
envolve: orar (gratidão, louvor, 
confissão, súplica e intercessão); ler e 
meditar (refletir, analisar, confrontar 
nossa vida, comportamento e 
motivações com a Palavra de Deus) e 
a decisão de praticar a Palavra (viver 
o que está escrito, obedecer). 
• Use sua Bíblia, um devocional para 
ajudá-lo como o “Pão Diário”, um 

caderno de anotações, onde você 
anota pedidos de oração e respostas 
de oração e, também, os ensinos que 
você recebeu.
• Em sua leitura diária você pode 
escolher um livro da Bíblia para ler 
em sequência, ou tenha o alvo de ler 
a Bíblia toda, lendo três capítulos 
todos os dia. 
• No seu momento de intimidade com 
Deus, tenha expectativa da presença 
e da bênção do Eterno sobre você e 
sobre sua caminhada diária.

Agora que você já sabe como fazer, 
escolha o seu horário e comece o 
momento devocional hoje mesmo. 

Sim, tem coisa 
boa na TV

ESPECIAL

 No ar todo sábado, às 9h30, na TV Band Minas, 
o Programa Cada Dia leva mensagens de paz 
para os lares mineiros.

A IMPORTÂNCIA DE SE FAZER DEVOCIONAL 
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ENSINO TEOLÓGICO

e nós vivêssemos debaixo 

dos antigos reinados ou até 

mesmo sob o controle dos 

ditadores de nossos dias,

estaríamos acostumados com 

uma coisa: ver imagens dos soberanos 

espalhados por toda parte, sejam elas 

estátuas (mais comuns na era antiga) 

ou retratos. Em não poucos casos, 

esses soberanos se elevavam a um 

status divino, e estar diante de uma 

de suas imagens era estar diante da 

imagem de Deus.

Não é à toa que os israelitas sempre 

foram uma pedra no sapato das demais 

nações. No seu “DNA religioso” estava a 

proibição explícita de se fazer qualquer 

imagem de Deus, e muito menos 

prostrar-se diante delas. E podemos 

identificar dois motivos para isso: Em 

primeiro lugar, nada sobre a terra 

pode ser comparado ao Deus Criador. 

Apesar de a Palavra de Deus usar 

terminologias humanas para o Senhor, 

como tendo mãos, ouvidos e boca, essas 

expressões servem para falar que Ele é 

um Deus que age, escuta e fala, e não 

para representar um possível corpo 

divino. Em segundo lugar, a Palavra fala 

que o próprio Deus criou para si uma 

imagem Sua. Ao formar a humanidade, 

Ele afirmou, “façamos o homem à nossa 

imagem e semelhança” (Gênesis 1.26). O 

homem e a mulher são a imagem feita 

pelo próprio Deus.

O projeto de Deus para a terra era 

enchê-la de “imagens de Deus”, pessoas 

que reinariam sobre a terra como seus 

representantes, cultivando-a, formando 

comunidades que espelhassem Seu 

caráter e extraíssem da terra tudo de 

bom que uma Criação perfeita poderia 

dar. Entretanto, ao invés de aceitar de 

Deus, o verdadeiro e único Soberano, a 

definição de o que era bom e o que não 

era, o primeiro casal decidiu tomar para 

si essa prerrogativa, rejeitando o reinado 

de Deus e criando seu próprio reinado, 

mas não sem atrair para si e para a terra 

uma terrível maldição. A partir daí o que 

se vê na história é, geração após geração, 

uma tentativa do homem de subjugar 

o outro ao invés de servi-lo. Reinos, 

nações e governos dominando os outros 

através da violência e da corrupção.

A inteligência e a criatividade humana 

são usadas para criar coisas preciosas 

como um instrumento musical, mas 

também objetos para matar e destruir o 

próximo, como a espada ou uma bomba.

Mas, o mesmo Deus que criou Sua 

imagem em plena liberdade (até para 

escolher rejeitá-lo), também providenciou 

um resgate dessa Sua imagem, agora 

distorcida pelo pecado. Ao enviar Jesus 

Cristo, não era simplesmente uma nova 

criatura com a imagem restaurada que 

pisava sobre a terra, mas o próprio Deus 

que se fez carne, “a imagem de Deus 

invisível” (Colossenses 1.15). Jesus vem 

para restaurar o reinado de Deus sobre a 

terra e mostrar para a humanidade qual é o 

modelo de ser humano desse novo Reino: 

servir ao invés de ser servido, amar ao 

invés de agredir, doar com generosidade 

ao invés de acumular com violência, 

perdoar ao invés de vingar. Esse novo 

e verdadeiro Rei morreu, ressuscitou, 

subiu aos Céus e hoje prepara sua volta, 

para que possa estabelecer esse Reino 

de uma vez por todas. Enquanto isso, o 

Espírito Santo age junto com seus novos 

súditos, espalhando as boas-novas de 

grande esperança: O Rei Jesus está vivo! 

A imagem de Deus está sendo restaurada 

em todo aquele que crê, paulatinamente, 

enquanto aguardamos o Dia Final, 

quando tudo o mais será estabelecido. Por 

isso, o clamor da Palavra se torna o nosso 

brado da maior esperança: Maranatha! 

Vem, Senhor Jesus!

PR. LUÍS FERNANDO NACIF ROCHA

PASTOR AUXILIAR

O CETRO - Centro de Treinamento 

da Oitava Igreja, oferece um estudo 

mais aprofundado sobre a Bíblia, 

em curso de preparação ministerial. 

Com disciplinas sobre fundamentos 

teológicos e ferramentas práticas 

para o seu ministério. Se interessou? 

Faça a sua matrícula pelo nosso 

site: www.oitavaigreja.org.br.

IMAGEM DE DEUS

“ Jesus vem para restaurar o 

reinado de Deus sobre a terra 

e mostrar para a humanidade 

qual é o modelo de ser humano 

desse novo Reino: servir ao 

invés de ser servido, amar 

ao invés de agredir, doar 

com generosidade ao invés 

de acumular com violência, 

perdoar ao invés de vingar.”

CETRO 
As matrículas para a turma do ciclo avançado do CETRO estão abertas.

Faça a a sua inscrição pelo site: www.oitavaigreja.org.br 

As matrículas para a turma do Ciclo Avançado e para a disciplina especial de Introdução ao 
Grego Bíblico estão abertas. Para as turmas do Ciclo Básico, inscreva-se na lista de espera. 

Informações na secretaria: 3449-8600
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Olá, 
CRIANÇADA!

4 LETRAS
Sete
Três
Mene
Ouro
Anjo
Orar

5 LETRAS
Dario
Prata
Leões
Festa
Acesa

6 LETRAS
Tequel
Parsim
Daniel

8 LETRAS
Sadraque
Fornalha
Belsazar

7 LETRAS
Mesaque 

9 LETRAS
Abedenego 

13 LETRAS
Nabucodonosor 

INFANTIL E JUNIORES

Vocês se lembram da história de Daniel? Ele foi um jovem 
muito inteligente e que passou um grande aperto: foi 
jogado na cova dos leões. Mas calma, o Senhor o livrou dos 
dentes afiados dos leões e salvou a sua vida, tudo porque 
Daniel confiou no nosso bondoso Deus.  Vamos relembrar 
toda a história? Leia Daniel 1-6, conheça os personagens e 
complete os quadradinhos com as palavras indicadas. 

Criação e produção: Carlos 
Franco e Noélia Franco.
EBDonline.com.br - Direitos 
de distribuição adquiridos da 
Franco Associados Ilustrações. 

FIQUE LIGADO!
HOJE: 
• PRIMEIRA REUNIÃO 
DOS PAIS DE 
JUNIORES DE 2017
05/02
Às 11h  | No Salão Social

• CULTO DOS JUNIORES
Às 17h. 
Esperamos você!

• VOZES EM CANTO 
Inscrições abertas para o ano
de 2017.  Venha aprender teatro, 
canto e dança. Para meninas e 
meninos de 6 a 12 anos.

Inscrições de 9h às 12h, 
no subsolo, com Carminha.

Informações: 99375-1416 

TODO DOMINGO:
FEIRA DE TROCA DE 
LIVROS E MATERIAL 
ESCOLAR

Às 11h, no Salão Social. Traga seus 
livros e material escolar para trocar 
e doar. Ministérios Infantil e de 
Juniores na volta às aulas!
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Comemoramos no mês de janeiro um aniversário muito especial: 

os 35 anos de pastoreio do Pr. Jeremias na Oitava Igreja. A data exata 

de sua chegada por aqui: 7 de janeiro de 1982. 

Iniciou o seu ministério como pastor de jovens. Na época, tinha 

um desafio: trazê-los para a comunhão. O Senhor se agradou e hoje, o 

pastor Jerê, como é carinhosamente conhecido, é líder de uma igreja 

em expansão, referência em todo o país.

Agora, a Oitava tem a marca cativante da personalidade de seu 

pastor titular. Basta andar pelos corredores da igreja e você vai ouvir: 

“boa, boa, boa”, “sustança!”, “exponencial”, “gente boa”. Um povo fácil de 

ser reconhecido pela alegria e compromisso com a Palavra. 

São 35 anos de crescimento, aprendizado, exortação, bênçãos, 

sorrisos e, também, lágrimas. Ao fazer um balanço do trabalho 

realizado até hoje, fica a gratidão. Pelas orações, sermões, conselhos 

e boas risadas. 

Pela frente, há muito a ser feito. Grandes desafios. Por isso, 

oramos para que o Senhor Jesus continue inspirando, sustentando e 

renovando o reverendo todos os dias!

Parabéns, Pastor Jeremias Pereira. Orando pelos próximos 35, e 

pelos outros próximos e próximos 35 anos com a gente! 

UMA VIDA TRANSBORDANTE
Nada que me acontece pega o Eterno de surpresa. 

Tudo primeiro passa em Suas soberanas mãos.
Situações que me deixam perplexo, abatido, com 

lágrimas e perguntas sem respostas. Humilhações, 
catástrofes, tragédias, dores, inesperados, bênçãos, 
conquistas, portas abertas, portas fechadas.

Situações de alegria, de boas surpresas, de 
conquistas, de milagre, de multiplicação, inéditas, 
inacreditáveis para muitos, cura, riso, coisas fora da 
curva, abundância em tudo, provisões diárias, perdão, 
coragem, promessas infalíveis. Tudo. Tudo. Tudo 
mesmo. Vem das mãos do Senhor.

Portanto, não temeremos. Com o Senhor posso vergar 
um arco de bronze. Êh! Sustança.

Por isso... 
Renda-se diariamente a Cristo, minha alma!
Fique firme, minha alma.
Ouse orar mais. Chegue corajosamente ao trono de graça.
Viva rica de esperança.
Aguarde o favor do Senhor. 
Espere bondade do Senhor, terra dos viventes.
Ele fará os inimigos fugirem em debandada.
Abençoará os nossos celeiros. Multiplicará nossa 

semeadura. 
Garantida está a história dos que creem.
Adiante, gente boa! 

Pastor Jeremias Pereira

MEDITANDO NA PALAVRA
“Certa vez, quando a multidão apertava Jesus para ouvir a 
palavra de Deus, ele estava junto ao lago de Genezaré; e viu dois 
barcos junto à praia do lago; mas os pescadores haviam descido 
deles, e estavam lavando as redes. Entrando ele num dos barcos, 
que era o de Simão, pediu-lhe que o afastasse um pouco da terra; 
e, sentando-se, ensinava do barco as multidões. Quando acabou 
de falar, disse a Simão: Faze-te ao largo e lançai as vossas redes 
para a pesca. Ao que disse Simão: Mestre, trabalhamos a noite 
toda, e nada apanhamos; mas, sobre tua palavra, lançarei 
as redes. Feito isto, apanharam uma grande quantidade de 
peixes, de modo que as redes se rompiam. Acenaram então aos 
companheiros que estavam no outro barco, para virem ajudá-
los. Eles, pois, vieram, e encheram ambos os barcos, de maneira 
tal que quase iam a pique. Vendo isso Simão Pedro, prostrou-se 
aos pés de Jesus, dizendo: Retira-te de mim, Senhor, porque sou 
um homem pecador. Pois, à vista da pesca que haviam feito, o 
espanto se apoderara dele e de todos os que com ele estavam, 
bem como de Tiago e João, filhos de Zebedeu, que eram sócios 
de Simão. Disse Jesus a Simão: Não temas; de agora em diante 
serás pescador de homens. E, levando eles os barcos para a 
terra, deixaram tudo e o seguiram.” (Lucas 5.1-11)

A confiança em Deus nos faz ter uma vida plena. Mesmo 
quando já tentamos de tudo. O texto bíblico ensina que a 
ordenança de Jesus e a obediência do pescador tiveram 
um resultado de sucesso. “Sobre a Tua palavra, lançarei 
as redes”. Confie nos conselhos do Senhor, siga-o, como 
fizeram, Ele derramará graça abundante sobre a sua vida. 

Depoimentos enviados para a página da Oitava Igreja no Facebook: 

“Grande exemplo de pastor para suas ovelhas. Temos uma enorme 
gratidão a Deus por nos permitir ser pastoreados pelo Sr. Quantas 
vezes suas palavras nos fizeram sorrir quando tudo estava de mal 
a pior. E outras tantas nos levaram às lágrimas. Palavras que nos 
constrangiam por tamanho amor de Deus para conosco, ministradas 
pelo Sr. Muito obrigado, pastorzão! Continuamos orando por sua 

sábia liderança, ministério e família!” Thiago e Daysiane Condé

“Ontem tive o prazer de conhecer o Pastor Jeremias Pereira 
pessoalmente. Quantas bênçãos recebidas num sermão só. Já ouvia 
suas mensagens pelo Facebook, e que grande alegria poder ouvi-lo de 
perto! Obrigada, Pastor, pela atenção a nós dispensada, pelas orações 
feitas por minha família, e pelo presente (DVD). Deus o abençoe 
ricamente, e o sustente sempre na sua graça. Abraço.” Lilian Márcia 

Rohr da Silva 

“Obrigado, Rev. Jeremias Pereira, por fazer parte da nossa história. 
A primeira vez que o vi pregar foi em 1998 e, desde então, tenho sido 
abençoado pelo seu ministério. Deus continue te usando com os 
diversos investimentos juntamente com a Oitava em vidas tanto no 
Brasil como mundo afora. Deus te sustente, renove, abençoe, capacite 
e sejas sempre esse instrumento nas mãos do Redentor. Grande 
abraço da minha família e da Igreja Presbiteriana de Nestor Gomes, 
São Mateus/ES.” Janderson Basílio Gomes

REFLEXÃO
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AGENDA

TRANSFORME SUAS DÍVIDAS EM INVESTIMENTOS. 
Temas de Educação Financeira: dívidas, 
planilhas, investimentos, planejamento e outros.

AULAS: segundas-feiras, de 20h às 22h, aqui na 
Oitava Igreja. Início em Março. CURSO GRATUITO
INSCRIÇÕES: albertoafs3@gmail.com 
ou ligue 99993-8323 (Alberto)

CURSO FINANÇAS FÁCIL

PRÓXIMOS 
EVENTOS

VOLUNTÁRIOS PARA A AWISO
Precisamos de voluntários para o projeto Resgate.
Para atuar na distribuição de lanche e na 
evangelização de moradores de rua e nas UPAs.
Informações com Fabiano Laureano: 99216-1594 ou 
98573-1459

Um grupo para casais de todas as idades!
Oferecemos suporte, apoio e orientação.
Vamos conversar sobre o fortalecimento da 
relação, diálogo, tratamento dos desafios e as 
necessidades do casamento e os filhos.
Toda quinta-feira, às 20h, na sala 121. Participe!
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AGENDA SEMANAL

 

DÍZIMOS E OFERTAS
No gazofilácio, em espécie, cheque ou 
comprovante de depósito/transferência.
Favorecido Oitava Igreja Presbiteriana 
de Belo Horizonte
(CNPJ: 21.854.112/0001-80), nas contas:

OITAVA IGREJA PRESBITERIANA DE BELO HORIZONTE

Rua Nestor Soares de Melo, 15, Palmares, CEP 31160-540, Belo Horizonte - MG
Tel. (31) 3449-8600  |  www.oitavaigreja.org.br | oitava@oitavaigreja.org.br

BRADESCO
Ag.: 1850
C/C.: 66-3

BANCO
DO BRASIL
Ag.: 3857-1
C/C.: 89846-5

CAIXA
ECONÔMICA
Ag.: 0815 | OP.: 003
C/C.: 2557-2

ITAÚ
Ag.: 6633
C/C.: 18997-9

PR. JEREMIAS PEREIRA | (31) 99179-6968
prjeremias@oitavaigreja.org.br
PR. BRUNO BARROSO | (31) 98885-8668
prbruno@oitavaigreja.org.br
PR. EDUARDO BORGES | (31) 98430-8095
preduardo@oitavaigreja.org.br
PR. ELOÍZIO COELHO | (31) 99437-4896
preloizio@oitavaigreja.org.br
PR. GIDIEL CÂMARA | (31) 98766-7555
prgidiel@oitavaigreja.org.br
PR. ISRAEL ABREU | (31) 98242-8596
prisrael@oitavaigreja.org.br
PR. IURY GUERHARDT | (31) 99925-6079
priury@oitavaigreja.org.br
PR. LUÍS F. NACIF | (31) 98887-2131
prluis@oitavaigreja.org.br
PR. ROBERTO T. SANTOS | (31) 99205-8915
prroberto@oitavaigreja.org.br 
PR. ADELCHI RANGEL | (31) 99308-0633
pradelchi@oitavaigreja.org.br
PR. ANTÔNIO COTA | (31) 99771-5140
prantonio@oitavaigreja.org.br
PB. CARLOS JOEL PEREIRA | (31) 99235-2485
carlosjoel@oitavaigreja.org.br

DOMINGO: 
7h | Culto de Celebração 
9h | Culto de Celebração
        Culto Infantil 
        EBT: adultos, mocidade, UPA e infantil
11h | Culto de Celebração 
         EBT: adultos, juniores e infantil 
17h | Culto de Celebração
          EBT: infantil 
19h30 | Culto de Celebração 
              EBT: infantil
SEGUNDA: 
7h | Reunião de Oração 
20h | GCOIs nas casas  
21h | Reunião de Oração (Mocidade)
TERÇA: 
7h | Reunião de Oração 
14h | Tarde da Esperança 
19h30 | CETRO 
20h | GCOIs nas casas
QUARTA:
7h | Reunião de Oração 
20h | Culto da Família 
20h | EBT: infantil
QUINTA: 
7h | Reunião de Oração 
19h30 | CETRO 
20h | Culto de Oração 
EBT: adultos, infantil e GCOIs nas casas
SEXTA: 
7h | Reunião de Oração 
20h | GCOIs nas casas 
SÁBADO:
5h | Reunião de Oração dos Homens    
       (quinzenal) 
7h | Oração Ministério Infantil 
18h30 | GCOIs nas casas 
19h30 | Culto Adolescentes 
              Culto Mocidade 
20h | Culto Jovens Adultos
Exceções: 17h | 1º e 3º domingo do mês: 
                              Culto dos Juniores 
17h | Último domingo do mês: 
          Culto Inglês

AGENDA SEMANAL

CONTATOS PASTORAIS

CHEGOU 
AGORA?

PROCURE UM GRUPO DE CRESCIMENTO 
DA OITAVA IGREJA E FAÇA PARTE!

AINDA NÃO SE 
INTEGROU A 

UM GCOI?
BUSQUE O QUE MAIS SE ADEQUA AO 

SEU PERFIL E PARTICIPE!

VEJA A LISTA COMPLETA EM NOSSO 
SITE: WWW.OITAVAIGREJA.ORG.BR

RETIRO DE LIDERANÇA
DE GCOIS

DIA 18 DE FEVEREIRO | NA SEDE CAMPESTRE
PARA LÍDERES, AUXILIARES, ANFITRIÕES E SUPERVISORES
INSCRIÇÕES NA SECRETARIA: 
GCOI@OITAVAIGREJA.ORG.BR OU PELO NÚMERO 98433-9332.  


